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ГОРОДСКАЯ СРЕДА

О героях — помнить 
 

Депутат, коммунист, участник СВО Дмитрий Иванов  
посмертно награждён орденом «За заслуги перед Хакасией»

Одну из высших госу-
дарственных наград Рес-
публики Хакасия — орден 
«За заслуги перед Хака-
сией» — за проявленные 
отвагу и мужество при 
обеспечении прав и сво-
бод граждан глава ре-
гиона, первый секретарь 
Хакасского рескома 
КПРФ Валентин Конова-
лов и председатель Вер-
ховного Совета Влади-
мир Штыгашев вручили 
вдове участника СВО 
Дмитрия Иванова. Па-
мять Героя присутство-
вавшие на церемонии на-
граждения почтили ми-
нутой молчания. 

 

Коммунист, депутат Вер-
ховного Совета Хакасии, 
многодетный отец ге-

ройски погиб под Бахмутом в 
марте этого года. Имея за 
плечами боевой опыт двух че-
ченских кампаний, он добро-
вольцем отправился на фронт 
и с честью исполнил свой воин-
ский долг. 

В тот мартовский день ре-
зервной группе штурмовиков, 
которой командовал Дмитрий 
Иванов, была поставлена задача 
— остановить наступление про-
тивника. При десятикратном 
превосходстве сил врага, гра-
мотно выстроив систему огня, 
наш земляк и трое его боевых 
товарищей задачу выполнили: 
30 укронацистов и 2 единицы 
техники были уничтожены, на-
ступление остановлено. Даже 
будучи контуженным, Дмитрий 
Иванов продолжал бой, уничто-
жив прицельным выстрелом из 
РПГ вражескую БМП. Погиб он 
от разрыва гранаты. 

Глава республики, вручая се-
мье героя орден «За заслуги 
перед Хакасией», подчеркнул, 
что подвиг Дмитрия Анатоль-
евича навсегда останется в на-
шей памяти. 

— Я знал Дмитрия лично, — 
сказал В. Коновалов. — Он был 
настоящим человеком, чест-
ным с окружающими его людь-
ми и главное — с самим собой. 
Никогда не красовался, не про-
износил пафосных слов. Он по-

шёл воевать по зову сердца. Не 
за званиями, чинами, медалями 
и орденами, не ради продви-
жения по карьерной лестнице, 
а потому, что был настоящим 
патриотом, действительно ду-
шой болел за свою Родину и по-
другому поступить просто не 
мог. Мы в неоплатном долгу 
перед Дмитрием. И самое ма-
лое, что сегодня мы можем сде-
лать, — это сохранить память о 
нём. Мы никогда не забудем 

тебя, Дмитрий Иванов. Мы не 
оставим без заботы и внимания 
твою семью. Вечная слава и 
вечная память великому сыну 
Хакасии! Вечная слава настоя-
щему Герою! 

В апреле после похорон 
Дмитрия Иванова по инициа-
тиве Валентина Коновалова от 
республики на федеральный 
уровень было направлено хо-
датайство о присвоении наше-
му земляку высшего почётного 

звания страны — Героя России. 
Также от командира подразде-
ления, где служил Дмитрий 
Анатольевич, было подано хо-
датайство о представлении его 
к награде — ордену Мужества. 

— Я уверен, что общими уси-
лиями нам удастся добиться 
присвоения этих наград, — 
подчеркнул глава Хакасии. 

 
Пресс-служба Хакасского 

рескома КПРФ.

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Библиотеки  
на списание?

П оявилась информа-
ция о том, что биб-
лиотеку им. Чехова по 

ул. Кирова, 6, администра-
ция Октябрьского округа 
планирует перенести в зда-
ние по ул. 5-я Рабочая, 70А. 

Библиотека уже много лет 
является общественным 
пространством притяжения 
людей читающих — студен-
тов, учеников ближайших 
школ Октябрьского и Ле-
нинского округов. Летом ор-
ганизуются различные ме-
роприятия, в том числе лет-
ний читальный зал на све-
жем воздухе — в сквере «Ру-
биновая мечта». 

Но в чём же проблема? В 
читальном зале и в помеще-
нии архива протекает кры-
ша. Что делать? Перевезти 
библиотеку в другое место, 
в два раза меньшее по пло-
щади в старое здание, — это, 
по мнению некоторых чи-
новников, самое простое ре-
шение. То, что читального 
зала, которым сейчас поль-
зуются посетители, в новом 
здании, куда хотят пересе-
лить библиотеку, не будет, 
их не волнует. Да и перевез-
ти весь архив в подвальное 
помещение 1961 года по-
стройки не получится, ско-
рее всего книги придётся 
списать. Потом в меньшем 
помещении могут сократить 

и персонал, а то и под шу-
мок просто закрыть филиал, 
объявив причиной — ре-
монт. Новое помещение 
действительно нуждается в 
серьёзном капитальном ре-
монте. В итоге получается, 
что в районе улиц Богдана 
Хмельницкого — Кирова — 
Рабочих читатели просто 
останутся без библиотеки. 

Объяснение простое: не-
кий бизнесмен скупает в до-
ме, где располагается биб-
лиотека им. Чехова, поме-
щения, при строительстве 
дома не предназначенные 
под квартиры, переделывает 
их в жильё и продаёт. В том 
же здании такое помещение 
уже продано и даже объ-
явление висит: «Продажа 
квартир». 

В интернете создана пе-
тиция в защиту библиотеки, 
множество комментариев 
неравнодушных омичей. 

Сергей: 
«Библиотек и так осталось 

мало — на улицах Баранова 
и Полётной их уже нет… На-
ша цель — придать обще-
ственной огласке данную 
ситуацию. Мы будем ста-
раться не только оставить 
библиотеку на своём исто-
рическом месте, но и найти 
средства из бюджета адми-
нистрации города или обла-
сти для ремонта помещения 

и сделать центром притяже-
ния читателей и жителей 
нашего города и округа». 

Елена: 
«Город позволил закрыть 

Дом культуры им. Баранова, 
продан в частные руки ДК 
«Шинник», библиотеку им. 
Чехова перемещают в полу-
подвальное помещение…» 

Из обращения читателей 
(любой может зайти в биб-
лиотеку по старому адресу 
и подписаться в её защиту): 

«Новое помещение нахо-
дится в глубине района, его 
не видно с дороги, далеко от 
остановки, в зимнее время 
там плохое освещение. Де-
тей вечером мы, родители, 
не будем отпускать, да и 
взрослым, столько лет посе-
щавшим эту библиотеку, хо-
дить туда неудобно. А ведь 
всего-то надо отремонтиро-
вать крышу действующей 
библиотеки». 

Хочется напомнить, что в 
соответствии с законом «О 
библиотечном деле» №87 ФЗ 
от 23.11.94 (ст. 15 пункт 3), 
принятым Госдумой, феде-
ральные органы государст-
венной власти, государст-
венные органы субъектов РФ 
и органы местного само-
управления не вправе при-
нимать решения и осуществ-
лять действия, которые вле-
кут ухудшение материаль-
но-технического обеспече-
ния действующих библио-
тек, находящихся на бюд-
жетном финансировании, их 
перевод в помещения, не со-
ответствующие требованиям 
охраны труда, хранения биб-
лиотечного фонда и библио-
течного обслуживания. 

 
Игорь ФЕДОРОВСКИЙ. 

г. Омск.

В августе состоялось 
два судебных заседания по 
делу главы администрации 
Центрального округа горо-
да Новосибирска Сергея 
Ивановича Канунникова, об-
виняемого в халатности по 
части 1 статьи 293 Уго-
ловного кодекса Российской 
Федерации. 

 

В судебном заседании 7 августа 
заслушали начальника депар-
тамента строительства и ар-

хитектуры мэрии города Новоси-
бирска Алексея Кондратьева, а 16 
августа допросили всех свидетелей 
обвинения, которые говорили об 
отсутствии вины в действиях Сергея 
Канунникова во вменяемом ему 
деянии. 

Алексей Кондратьев, являвший-
ся в прошлом главой администра-
ции Октябрьского района города 
Новосибирска и начальником де-
партамента земельных и имуще-
ственных отношений мэрии горо-
да Новосибирска, рассказал о том, 

как проходит процедура принятия 
бесхозяйных объектов в муници-
пальную собственность и кто этим 
занимается. В очередной раз в зале 
суда прозвучали слова: «Сергей 
Иванович Канунников в рамках 
своих полномочий выполнил все 
необходимые действия в отноше-
нии бесхозяйного объекта (стелы), 
которые были закреплены поста-
новлением мэрии города Новоси-
бирска от 16.05.2011 №4074 «Об 
утверждении порядка выявления 
бесхозяйных недвижимых вещей 
на территории города Новосибир-
ска и подготовки документов для 
приобретения права муниципаль-
ной собственности города Ново-
сибирска на бесхозяйные недви-
жимые вещи».  

«Глава Центрального округа при-
нял все меры по постановке стелы 
на учёт». 

Первым заслушали свидетеля Ев-
гения Б., именно он написал письмо 
председателю Следственного коми-
тета Российской Федерации А.И. 
Бастрыкину. Однако при допросе 
он упомянул, что в своём обраще-
нии к председателю Следственного 
комитета Российской Федерации 
просил привлечь к ответственности 
не главу администрации Централь-
ного округа, а иных лиц. 

Свидетель пояснил, что стела бы-
ла установлена в честь 45-летия По-
беды в Великой Отечественной вой-
не производственными предприя-
тиями Заельцовского района города 
Новосибирска, конкретное пред-
приятие, установившее памятный 
знак, свидетель назвать не смог. 
Также он пояснил, по имеющимся у 
него сведениям, земельный участок, 
на котором расположена стела, был 
предоставлен мэрией города Ново-

сибирска строительной организа-
ции. В августе 2022 года стела была 
демонтирована. 

— Учитывая сам факт демонтажа 
стелы строительной организацией, 
которая не находится в подчине-
нии главы администрации Цент-
рального округа, я не понимаю, в 
чём вина Сергея Ивановича Канун-
никова. В полномочия главы адми-
нистрации не входит учёт элемен-
тов монументального декоратив-
ного оформления, расположенных 
на территории города Новосибир-
ска. Это компетенция мэрии города 
Новосибирска. По моей информа-
ции, за год до случившегося собы-
тия глава администрации Цент-
рального округа подавал докумен-
ты в мэрию города Новосибирска с 
целью постановки памятного знака 
на учёт. Таким образом, считаю, 
вина главы администрации Цент-

рального округа отсутствует, он 
своевременно принял меры по по-
становке памятника на учёт. 

Евгений Б. заявлял ходатайство о 
привлечении к уголовной ответ-
ственности иных лиц, однако судом 
было разъяснено право о возмож-
ности обращения в правоохрани-
тельные органы. 

Следующий свидетель Юлия М. 
рассказала, что в настоящий момент 
стела выглядит прилично. Ранее па-
мятный знак был в ненадлежащем 
состоянии. Также она пояснила ад-
вокату С.И. Канунникова об отсут-
ствии нарушений её прав при де-
монтаже стелы. 

Свидетель смогла вспомнить, что 
в апреле этого года около дома, в 
котором она проживает, её встретил 
сотрудник правоохранительных ор-
ганов и под запись начал задавать 
вопросы, касавшиеся уборки тер-
ритории около стелы и состояния 
объекта. Почему именно ей задава-
лись эти вопросы, она не понимает, 
так же как и то, почему её принуди-
тельно вызвали в суд. 

Оба раза свидетель давала пока-

зания не в квартире, как следует из 
материалов уголовного дела, а на 
улице около дома и в машине сле-
дователя. В квартиру свидетельни-
цы сотрудник правоохранительных 
органов не заходил. 

Третий свидетель Елена Н. также 
не совсем понимала, почему имен-
но её вызвали в суд. На вопрос ад-
воката Канунникова: «Знает ли она, 
по какому поводу её вызвали в суд?» 
— свидетель пояснила, что «её убеж-
дали: если общественность возму-
тится по поводу демонтажа стелы и 
будет поднята тема осквернения 
чувств народа, то якобы мэра города 
Новосибирска Анатолия Локотя 
привлекут к ответственности и мэ-
рия города Новосибирска начнёт 
лучше работать». 

«Просто пили чай у меня дома, я 
не знала, что меня допрашивают», 
— пояснила Елена Н. 

Екатерина Б. в суд приехать не 
смогла, но представила письменные 
пояснения, а также заявление, в ко-
тором говорится, что у неё нет ни-
каких замечаний к работе Сергея 
Ивановича Канунникова и она с ува-

жением относится к нему и его дей-
ствиям по сохранению памяти и 
наследия предков, виновным его не 
считает и просит оправдать. А также 
не считает себя потерпевшей по 
уголовному делу.  

Екатерина Б. в своём заявлении 
указала, что не знала до суда о 
своём статусе потерпевшей: «Мы 
просто со следователем пили чай у 
меня дома».  

Адвокат Сергея Канунникова от-
метила, что сегодня завершена 
большая стадия — допрос всех сви-
детелей обвинения. 

— Сегодня были допрошены одни 
из самых важных свидетелей, права 
которых, как считает следствие, бы-
ли нарушены, это Евгений Б., Юлия 
М. и Елена Н. Однако в ходе заседа-
ния все свидетели заявили, что их 
права не были нарушены и, более 
того, вины и ответственности Сер-
гея Ивановича Канунникова в ин-
криминируемом преступлении нет. 

Таким образом свидетели обви-
нения превратились в свидетелей 
защиты. 

Любовь НАРЯДНОВА.

СУД И СУТЬ

Вот это поворот!

Жители Октябрьского округа Омска 
возмущены закрытием библиотек. 
Этим летом была ликвидирована биб-
лиотека профкома завода имени Бара-
нова, которой пользовались в последнее 
время жильцы близлежащих домов. Од-
на из причин закрытия — вблизи есть 
библиотека имени Чехова. Но!

БЮРОКРАТИЯ ЗАЕЛА

Уже несколько лет комму-
нист Максим Антонов, 
депутат Совета Омского 

района, борется за подвоз де-
тей в школу. Дома в селе Зелё-
ное Поле поблизости от Омска 
продавались застройщиком 
под материнский капитал, так 
что в каждой семье тут не по 
одному ребёнку. Единственная 
школа — в посёлке Магистраль-
ный. Есть школьный автобус, 
но его остановка находится на 
расстоянии почти два с поло-
виной километра от улиц Верх-
няя, Знаменская, Энтузиастов, 
Лазаревская, и путь к ней лежит 
не напрямую, а через лес, дач-
ные кооперативы, трассу. И 
каждый день до неё ходят боль-
ше полусотни ребятишек вме-
сте с родителями, которые, 
чтобы иметь возможность 
встречать и провожать детей, 
не могут устроиться на полно-
ценную работу. 

В 2022 году был принят ге-
неральный план Магистраль-
ного сельского поселения, к ко-
торому относится Зелёное По-
ле. Предполагалось, что к ули-
цам Верхняя, Знаменская, Эн-
тузиастов, Лазаревская проло-
жат новую дорогу, по которой 
и будет ходить школьный ав-
тобус. Через полгода после 
принятия генплана, не увидев 
никаких движений со стороны 
администрации Омского рай-
она, депутат Антонов вместе с 
Анастасией Селиверстовой — 
многодетной матерью проби-

лись на приём к Татьяне Дер-
новой, тогда министру образо-
вания Омской области. Дерно-
ва дала поручение своим со-
трудникам проработать вопрос 
запуска школьного автобуса, 
чтобы в период 2022/23 учеб-
ного года организовать зимник 
по укатанному снегу к этим 
четырём улицам. Но сбыться 
планам было не суждено. 

Анастасия Селиверстова в 
декабре 2022 года дозвонилась 
на «прямую линию» к тогдаш-
нему губернатору Омской 
области Александру Буркову, 
который тут же, в прямом эфи-
ре, связался с первым замести-
телем главы Омского района 
Александром Плукчи. Выясни-
лось, что дороги в Зелёном По-
ле не соответствуют норматив-
ной ширине и организовать 
безопасный маршрут для 
школьного автобуса по ним 
нельзя. При этом дороги и зе-
мельные наделы нарезались 
ещё 11 лет назад и современ-
ным требованиям не соответ-
ствуют. Губернатор тогда рас-
порядился, чтобы министерст-
ва образования и строитель-
ства взяли вопрос с приведе-
нием дорог в порядок на конт-
роль, а администрация Омско-
го района немедленно офор-
мила земли под планируемой 
дорогой и начала её строитель-
ство. Районные чиновники по-
обещали, что в 2023 году во-
прос будет решён. 

В январе 2023 года Анаста-

сию Селиверстову и Максима 
Антонова пригласили на приём 
к министру строительства Ан-
тону Заеву. По словам пригла-
шённых, министр сообщил, что 
вопрос проработан: Омский 
район в 2023 году делает про-
ект на автодорогу, в 2024-м на-
чинает строительство, и в 
2024/25 учебном году школь-
ный автобус сможет забирать 
детей. 

— Мы обрадовались, что че-
рез год будут и подвоз детей, и 
дорога, соединяющая два насе-
лённых пункта — Ребровку и 
Зелёное Поле, — рассказывает 
Максим Антонов. — Но не тут-
то было! Администрация Ом-
ского района заявила, будто по 
генеральному плану эта авто-
дорога является дорогой мест-
ного значения сельского посе-
ления, а следовательно, строить 
её должно Магистральное по-
селение. Подняли генплан, об-
ратились к его разработчику — 
ООО «Сфера». 

17 июля 2023 года Антонов 
получил подтверждение, что та 
самая дорога — от улицы Цент-
ральная села Ребровка до СНТ 
«Пищевик» — является дорогой 
местного значения Омского 
муниципального района. Но 
администрацию района это не 
убедило: по словам Антонова, 
ему ответили, что разработчик 
генерального плана не являет-
ся экспертной организацией,  
не уполномочен давать такие 
разъяснения. Он обратился в 
прокуратуру Омского района, 
которая подтвердила: «С учё-
том генерального плана Ма-
гистрального сельского посе-
ления автомобильная дорога, 

подъезд к СНТ «Железнодо-
рожник» протяжённостью 1,63 
км в с. Ребровка является доро-
гой местного значения Омско-
го муниципального района». 
Администрация района обжа-
ловала этот ответ в областной 
прокуратуре. 

Антонов опять обратился в 
ООО «Сфера», чтобы выяснить, 
на чём основывался разработ-
чик генерального плана. Ответ 
пришёл быстро: «Материалы 
стратегического планирования 
муниципального образования 
Омский район обязательны при 
разработке генерального плана 
Магистрального сельского по-
селения. В соответствии с ним 
дороги к СНТ «Пищевик» и СНТ 
«Железнодорожник» были про-
писаны как дороги местного 
значения Омского муници-
пального района. Передача на 
баланс поселения автомобиль-
ной дороги может осуществ-
ляться на основании заключён-
ного соглашения между вла-
дельцем дорог и поселением, а 
также акта о передаче». То есть 
разработчик получил инфор-
мацию от администрации Ом-
ского района! Более того, как 
ясно из ответа, район планиро-
вал ещё в 2020 году строить до-
рогу самостоятельно. 

Примерная стоимость строи-
тельства такой дороги составит 
100—150 миллионов рублей, 
как подсчитал Антонов. Ма-
гистральное сельское поселе-
ние с годовым бюджетом 15 
миллионов рублей потянуть 
строительство, разумеется, не 
может. Участвовать в регио-
нальной программе строитель-
ства дорог, когда область выде-

ляет 90 процентов стоимости, 
а поселение только 10 процен-
тов, тоже нет смысла — софи-
нансирование составит как раз 
годовой бюджет поселения. А 
вот Омскому району с годовым 
бюджетом более двух милли-
ардов рублей дорогу построить 
можно при участии в регио-
нальной программе, тем более 
что софинансирование для 
районов составляет не 10 про-
центов, а 5. Фактически макси-
мальные расходы Омского рай-
она на строительство дороги 
составят 10,5 миллиона рублей: 
3 миллиона за проект и 7,5 
миллиона — софинансирова-
ние. То есть около половины 
одного процента от годового 
бюджета. 

— Тем не менее район упи-
рается, пытаясь переложить 
эти работы на поселение, — 
утверждает депутат. — Говорят, 
с деньгами мы поможем. А по-
могут ли? То есть понимаете, 
как это звучит: «Возьмите на 
себя наши обязанности и не-
сите за них ответственность, а 
в случае срыва сроков — район 
ни при чём, это поселение не 
справилось». Причём если не 
начать делать проект на авто-
дорогу уже сейчас, то будет 
поздно, так как он готовится 
два месяца, а регион уже начал 
планирование бюджета на сле-
дующий год. Проблема в том, 
что страдают от этих чинов-
ничьих проволочек дети и их 
родители. Они опять весь учеб-
ный год будут вынуждены хо-
дить в школу пешком в снег, 
грязь и в стужу. 

 
Наталья ЯКОВЛЕВА.

Через «чиновничьи тернии» — в школу
Детям из деревни Зелёное Поле ходьбы 

до школы больше двух километров через 
лес, дачи, трассы.


